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畢業感言 
 

 
 

  四年過得很快，是真的很快，轉眼間就畢業了!從不後悔選

了生技學程，課程選擇上比起其他系，有更多的彈性空間，

不過相對地，似乎需要我們更了解自己想要學的方向是什

麼。大三(或大四)算是強迫進入實驗室做專題是一個很棒的

經驗，除了能夠讓我確立自己未來的方向，也提升自己口頭

報告或者邏輯思考的能力，另外在研究所申請上也是很好的

加分項目。 

  我的大學幾乎都奉獻給社團了，和系上相關的回憶大概就

是週展、宿營和 IGEM。還記得在週展期間做了無數個麻繩網

袋，也挑戰自己擔任導覽員，真的緊張到心臟快跳出來。大

二和大家一起辦宿營也是很有趣的回憶，特別是跳蛇舞，雖

然很累，但真的很好玩!另外參與 IGEM的籌辦期間，與女宿

服中的溝通協調，真考驗我的耐性 XD，活動結束後和大家帶

領各校團隊一起到日月潭遊玩，算是唯一一次和幾位同學出

遊的回憶了! 不過儘管跟大家的互動不算頻繁，但每次見到

面，大家還是會給予熱情的招呼，大家人都好好!讚! 

  都說大學必修三學分:課業、社團、愛情，課業不用說，

是一定要修過的，但除了硬實力，軟實力也需要提升，我認

為多去參與不管是系上、社團或者學校舉辦的活動很重要，

可以增廣見聞、拓展人際關係，增加自己與人溝通、解決問

題的能力，甚至是增加一技之長。愛情就看緣分吧!總之，

大學就是要多主動地去參與，積極把握機會，但同時也要有

效地規劃時間。 

  最後，感謝這一路上幫助過我的老師、同學、朋友和張姐! 

  人生有很多選擇，沒有什麼選擇是對或錯，只要不後悔就

好了，要記住我們永遠握有選擇權! 

 

                                               怡君 


